

Domingo 29 de julio de 2018

LA VOZ INTERNACIONAL

Artículos escritos para **La Voz** por los profesores de la **Escuela de Estudios Internacionales (FACES-UCV)**. La responsabilidad de las opiniones emitidas en sus artículos y Notas Internacionales es de los autores y no comprometen a la institución.



LUIS DANIEL ÁLVAREZ V.

¿GOBIERNOS A CONTROL REMOTO?

Pareciera que están de moda los padrinazgos. Concebir a figuras como Miguel Díaz-Canel e Iván Duque, por citar dos personajes, sin que tengan por detrás, a Raúl Castro y Álvaro Uribe, respectivamente, es extraño. Sin embargo, la idea de impulsar liderazgos autónomos y propios puede ser una posibilidad. La historia ha dejado casos, el más evidente de ellos, el de Juan Manuel Santos, que de haber sido ungido por Álvaro Uribe y llevado a la candidatura presidencial desde su gabinete, se convirtió en un acérrimo adversario de su protector y salió a hacer una gestión en otra dirección.

Con Díaz- Canel pareciera difícil esperar algo así, aunque la flexibilización del modelo cubano es síntoma interesante. Duque puede aprovechar que Uribe ha renunciado al Senado para enfrentar un proceso judicial, presentándosele la oportunidad de construir una imagen más autónoma, aunque no rompa con el exmandatario.

¿Lo harán? Ellos tienen la última palabra.

luis.daniel.alvarez.v@gmail.com

@luisdalvarezva